

Mrs. DORIS DANA,
Presente.

Quién se permite molestar su atención es Gilda Pendola Gi., quien fuera Secretaria Personal de Gabriela Mistral durante los años 1950 - 1954.

Tuve el privilegio y el honor de cococerla en Rapallo, mi tierra natal, y acompañarla en Nápoles, Cuba y Estados Unidos.

Muchos son los recuerdos y enseñanzas que de ella aprendí, como grande fue el legado que ella dejó a su Chile querido y a las letras del mundo.

En estos días y precisamente el 10 de enero de 1997 se conmemoran los 40 años de su partida definitiva de esta tierra y todavía están grabados en mi memoria dos grandes momentos de nuestra poeta que me tocó vivir:

* La recepción apoteósica en que todo su pueblo la recibió en septiembre de 1954.

* El duelo profundo con que Chile tuvo de vuelta sus despojos mortales el año 1957.

En esas oportunidades sentí que el pueblo chileno entero estaba con ella a su llegada; en pleno la acogió y le demostró sentimientos de profundo orgullo y admiración.

Por otra parte, grande fue la pena extenuizada en el momento de su reingreso final.

Ha pasado el tiempo. El centenario de su nacimiento fue celebrado durante todo el año 1989 con manifestaciones en su honor.

Dos años atrás, en 1993, se celebraron los 50 años de la obtención de su Premio Nobel. Para dicha ocasión también se hicieron algunos actos para recordarla y demostrar su vigencia como escritora y como mujer.

La que suscribe, junto a un grupo de pintoras valparaianas, pusimos nuestro grano de arena promoviendo 4 exposiciones de pinturas inspiradas en sus poemas, en 4 diferentes ciudades de Chile. Se invitaron a ellas a algunos colegios y escuelas cercanas para que los niños conocieran sus poesías. Esto provocó una positiva respuesta en la Ilustre Municipalidad de Valparaíso, que hizo que se gestionara e inaugurara en diciembre de ese año un Museo en honor a nuestro Premio Nobel, con el fin de que los estudiantes Mistralianos pudieran conocer algo de su obra y de su personalidad.

Dimos también un paso más y en Septiembre de 1996 llevamos nuestra Exposición a la Ciudad de Rapallo, Italia, lugar donde la conocí.

La respuesta de dicha Municipalidad fue cálida y entusiasta. El Centro Mistraliano existente en dicha ciudad, que reúne a un grupo numeroso de hispanohablantes, nos apoyó y alabó nuestra iniciativa.

Nuestra embajada cultural dió motivo para que se instituyera un Premio con el fin de que los ganadores pudieran visitar Viña del Mar. También hubo proposiciones de parte del Concejo Municipal de Rapallo con el fin de hermanarse culturalmente con ciudades como Valparaíso y/o Viña del Mar. En fin, notamos que hubo en el público que visitó la exposición, un real deseo de conocer en profundidad a nuestro Premio Nobel. ¿Cómo logralo?. Nos pidieron libros de ella. Desgraciadamente nos dimos cuenta que las ediciones o estaban agotadas o inexistentes, en especial su prosa. Tengo la impresión y espero que solamente sea eso, que nuestro Premio Nobel es una gran desconocida en Chile, y el extranjero que quiere conocerla tiene lugares "poco promovidos" donde acudir a estudiarla.

Es por este motivo y aprovechando la ocasión del aniversario de sus 40 años de su muerte, que vengo a molestar su atención y de todas las instituciones que trabajan, aman y admiran a Gabriela Mistral, con el fin de unir esfuerzos y hacer algo más para dar a conocer su obra y su pensamiento, tanto en Chile como en el extranjero a través de nuestras Embajadas.

¿Será mucho pedir nuevas Ediciones de sus Obras y una mayor divulgación?

¿Cómo demostrar con hechos nuestra admiración y recuerdo?

Saluda atentamente a Ud.

Gilda Pendola Giandolo.
Subida Condell #64 Recreo.
Viña del Mar. F: 664772.

V. del Mar, 31 de diciembre de 1996

Querida Doris: aquí les cuento a todos los medios de comunicación en Chile, TV, Ministerio de Relaciones Exteriores, Educación, Universidad, revistas, algo de esto. Pidano que Gabile ayude... te quito
Carina. Gilda

**[Carta] 1996 dic. 31, Viña del Mar, Chile [a] Doris Dana,
Florida [manuscrito] Gilda Péndola G.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Péndola Gianollo, Gilda

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1996 dic. 31, Viña del Mar, Chile [a] Doris Dana, Florida [manuscrito] Gilda Péndola G. 1 h. ;
33 x 31,7 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa